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Protokoll  
Mitglieder-
versammlung 

12.03.2013 Ort: Heusenstamm, Otto-Hahn-Schule, 
Mensa 

Anfertigung des 
Protokolls 

Nicola Sperling und Beate 
S. Kallmeyer 

Datum: 12.04.2013 

Thema: Mitgliederversammlung 

Teilnehmer:  Mitglieder (siehe Anlage 
1),  Vorstandsmitglieder 
(Beate Kallmeyer, Markus 
Thum, Nicola Sperling,  
Tanja Pankotsch-Laudan) 

Verteiler: Vorstand  

 

Pkt. 
Beschluss 
Aufgabe 
Information 

Beschreibung / Ergebnis 

1.  I Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Frau Beate Kallmeyer begrüßt die erschienenen Mitglieder und eröffnet die 
Mitgliederversammlung um 20:00 Uhr. Es sind insgesamt 18 Mitglieder mit dem 
Vorstand anwesend. Als Gäste sind Frau Gatzka (Leiterin Schulkinderbetreuung) und 
Frau Noori-Rohlke anwesend. Frau Deichmeier (Rektorin der Otto-Hahn-Schule) und 
Frau Lang (Konrektorin der Otto-Hahn-Schule) lassen sich wegen der 
Wetterverhältnisse entschuldigen. Herr Prochnow von der Presse ist um 20:40 
dazugekommen. Anlage 1: Liste und Unterschrift der anwesenden Mitglieder. 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung zur Mitgliederversammlung (Anlage 2) an 
die Mitglieder versandt. Die Tagesordnung wurde nochmals verlesen. Auf 
Nachfragen haben sich keine Ergänzungen zur Tagesordnung ergeben. 

2.  B Versammlungsleiter 

Gemäß § 9 Ziffer 5 der Satzung wird die Mitgliederversammlung von einem 
Vorstandsmitglied geleitet. Frau Beate Kallmeyer leitet die Mitgliederversammlung. 

3.  I Geschäftsbericht 

Frau Beate Kallmeyer und die Vorstandsmitglieder tragen den Geschäftsbericht 
Bericht vor (Anlage 3).  
 

4.  I I. Verein 
 
Der Vorstand dankt den ehemaligen Mitarbeiterinnen Frau Noori-Rohlke und Frau 
Willeitner, die den Verein weiterhin bei der Organisation und Zusammenstellung des 
AG-Programms unterstützen. 
 
Nach dem Betriebsübergang verbleibt dem Verein eine Mitarbeiterin - Frau Cöllen-
Kliem, die die Schule beim Schwimmunterricht unterstützt. Durch die Hilfe von Frau 
Cöllen-Kliem muss nur ein Lehrer pro Klasse den Unterricht begleiten. Dadurch 
können diese frei werdenden Lehrerstunden weiter für den Unterricht verplant 
werden. 
 
Versicherung 
 
Die Deckungssumme der Haftpflichtversicherung wurde verringert, da der Verein 
keine Schulkindbetreuung anbietet. Dadurch wurde die Beitragshöhe gesenkt. 
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Außerdem wurde das Haftungsrisiko der Vorstände abgesichert. 
 
 
Einladung des Vorstands des Fördervereins bei der S PD-Fraktion des 
Heusenstammer Stadtparlaments 
 
Über Kontakte von Frau Kallmeyer wurde der Vorstand des Fördervereins zusammen 
mit den Vorsitzenden des Schulelternbeirates des Otto-Hahn-Schule von der SPD-
Fraktion des Heusenstammer Stadtparlaments eingeladen, die Betreuungssituation 
in Heusenstamm und insbesondere an der Otto-Hahn-Schule darzulegen. Der 
Vorstand des Fördervereins und der SEB erläuterten die Situation. Der Vorsitzende 
der Fraktion versprach man wolle sich kümmern und versuchen eine Verbesserung 
der Situation im Parlament zu erwirken. Um die Schulkindbetreuung zu erweitern 
mangelt es der Schule hauptsächlich an Räumlichkeiten. Außerdem gestaltet es sich 
momentan auch schwierig geeignetes Personal für eine vergrößerte Betreuung zu 
finden. Es kam die Idee einen Container auf dem Schulgelände aufzustellen und so 
die räumliche Situation zu verbessern. Allerdings scheiterte dies an der finanziellen 
Situation der Stadt.  
 

5.  I Öffentlichkeitsarbeit   

Der Newsletter wurde an alle Schüler verteilt und nicht nur an die Vereinsmitglieder, 
um möglichst viele Interessenten zu erreichen. 

 

Homepage: 
Unsere Homepage-Adresse ist: http://foerderverein.otto-hahn-schule-
heusenstamm.de. 
Unsere Homepage wird von Alexandra Eppler gepflegt und gewartet, wofür sich der 
Vorstand hiermit bei ihr bedankt. 
 
Über aktuelle Themen informieren wir laufend. Das betrifft Veranstaltungen und 
geplante Aktivitäten, Presseartikel, AG-Angebote und vieles mehr. Durch den 
Betriebsübergang ist die Öffentlichkeitsarbeit weniger geworden. 

 

Artikel in der Presse 

Siehe Geschäftsbericht. Der Förderverein war nur zweimal in der Presse. Einmal 
wegen des Betriebsübergangs und wegen des drohenden Aus des Vereins. 

 
 

6.  I II. Schule 

1. Projekte 
Gestaltung Schulhof: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Eine Arbeitsgruppe trifft sich regelmäßig. Weitere Informationen sind im Schaukasten 
der Pausenhalle zu finden. Es werden weitere Leute gesucht, die sich mit einbringen. 
Es wurden auf dem Schulhof festinstallierte Tische und Bänke angebracht und der  
Müllcontainer wurde verschönert. Allerdings hat Hochtief Änderungen an den Bänken  
und Tischen vorgenommen, da sich die Auflagen aus Metall besser warten lassen als 
die geplanten Holzauflagen. Das Schlingenhaus wurde von den Eltern kurz vor den  
Sommerferien bepflanzt. Durch die Trockenheit während der Sommerferien und dem 
„Gebrauch“ durch die Kinder sind die Pflanzen etwas mickrig geworden. Es wird vor- 
geschlagen im Frühjahr einen Bepflanzungstermin mit den Eltern zu machen und das  
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Schlingenhaus neu zu bepflanzen und die Kinder der Schulkindbetreuung in die  
Pflege der Pflanzen einzubeziehen. 
 
Der Vertrag mit Hochtief läuft noch 5 Jahre. Es ist wegen der wirtschaftlichen Situa- 
tion und nach Presseankündigungen von Hochtief zu vermuten, dass sich Hochtief  
aus der Betreuung von Schulen zurückziehen wird. 
 
Gewaltprävention/Soziales Lernen 
 
Das Projekt Gewaltprävention liegt nun in den Händen der Schule. Der Förderverein 
hat sich daraus zurückgezogen. Dieses Schuljahr gab es in jeder Klasse einen 
Workshop, zu dem alle Eltern 5,00 € beisteuern mussten. Gelder vom Förderverein 
sind jetzt nicht mehr budgetiert worden.  
 
Thema Musikförderung: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Klingendes Mobil: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Am 27. und 28.08.2012 war das Klingende Mobil aus Hanau bei uns zu Gast. Den 
Schülern der 4. Klassen wurden an zwei Tagen verschiedene Instrumente vorgestellt, 
die sie anschließend ausprobieren konnten. Diesen Kontakt hat der FV hergestellt 
und wird auch dafür die Kosten übernehmen, die sich auf 250,00 € belaufen. 
Wir wollen dem SEB vorschlagen, das klingende Mobil jedes Jahr für die 4. Klässler 
zu buchen, damit der Musikunterricht vielfältiger wird und Kinder die Möglichkeit 
erhalten, neben dem Kennenlernen der Musikinstrumente diese auch 
auszuprobieren. Als Finanzierungsmöglichkeit kämen z.B. die Einnahmen aus der 
Kuchentheke bei Festen in Frage. 
 
Instrumenten-Zoo: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Am 09.12.2012 war eine 4. Klasse beim Instrumenten-Zoo beim hr. Die Kinder 
mussten im Vorfeld die Lieder des Orchesters und den Tanz für den Instrumenten-
Zoo mit Frau Allbrand lernen. Dann ging es zum hr. Dort stellten die Musiker des hr-
Orchesters die Instrumenten-Tiere vor und die Kinder konnten die Tiere näher 
kennenlernen. 
 
Finanzierung von Personal: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Frau Cöllen-Kliem wird weiter aus Rücklagen finanziert. Da nun die Fördergelder von 
Kreis und Land wegfallen, muss der FV sehen, wie lange Frau Cöllen-Kliem noch 
finanziert werden kann.  
 
Schülerbücherei: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Für die Schülerbücherei wurde die Einbandfolie für die Bücher finanziert. 
 
Anschaffungen für die Schule: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Der Förderverein hat die Anzahl der Bierzeltgarnituren aufgestockt, die Bilderrahmen 
für 470,00 € brandsicher gemacht und in der letzten Projektwoche die Gestaltung  
Faltwand in der Pausenhalle unterstützt. 
 
Fest/Events: (siehe Geschäftsbericht) 
 
Der letzte Flohmarkt im Herbst wurde zusammen mit dem Murmelhaus ausgerichtet 
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und war der umsatzstärkste. Auch das Lichterfest am 09.11.2012 war gut besucht. Es 
wird vorgeschlagen eventuell ein neues „Herbstevent“ zu finden. Dies soll aber vom 
neuen Vorstand diskutiert werden. Die Bundesjugendspiele wurden auch wieder mit 
Brezeln unterstützt und es wurde Bastelmaterial für die Schulkindbetreuung ange- 
schafft. 
 
AGs und Projekte: (siehe Geschäftsbericht) 
 
AG‘s werden sehr gut genutzt, jedoch sind einige AG’s nicht kostendeckend, z.B. 
Koch AG und das Zumba-Projekt. Kurze AG’s auf Workshop-Basis werden gut 
angenommen (4-5 Termine). Es wird bemängelt, dass es bei der Fußball-AG 
mehrere Ausfallstunden gab und diese nicht alle nachgeholt wurden. Es wird 
versucht alle Ausfallstunden nachzuholen, allerdings kann von den Eltern bei einem 
Preis von 25,00 € nicht verlangt werden, einzelne Stunden, die ausgefallen sind, 
nachzuholen. Bei massiven Ausfällen sieht das anders aus.  

7.  I III. Schulkinderbetreuung 

Für die Schulkinderbetreuung gab es dieses Jahr keine großen Anschaffungen. 

Siehe Geschäftsbericht. 

Auf Nachfragen gab es keine Fragen oder Anmerkungen zum vorgestellten 
Geschäftsbericht. 
 

8.  I Bericht des Kassenwarts 

Markus Thum trägt den Kassenbericht vor (Anlage 4).  

In Zukunft muss über andere Finanzierungsmöglichkeiten nachgedacht werden, da 
die Fördergelder von Land und Kreis und auch teilweise von der Stadt wegfallen. 
Eine Möglichkeit wäre die Anlage der Rücklagen. Hier wird auch noch mal der 
Austausch zum Vorstand des FV der ASS gesucht, um in Erfahrung zu bringen, wie 
der Verein Projekte der Schule und Schulkinderbetreuung seit August 2011 
finanziert. Es wird außerdem angeregt, vermehrt Spendenwerbung zu betreiben. 

 

Bericht der Kassenprüfer über die Kassenprüfung 

Die  anwesende Kassenprüferin, Frau Ulrike Münter und Herr Thomas Hofmeister, 
der sich entschuldigt, bestätigt, dass die Kasse geprüft wurde und keine 
Beanstandungen bestehen. Die Kasse sei damit einwandfrei geführt. 
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9.  B Entlastung des Vorstandes 

Frau Kallmeyer trägt vor, dass die Vorstellung des Geschäftsberichtes und des 
Kassenberichtes der Entlastung des Vorstandes dient. 

Auf Nachfragen der Kassenprüfer, ob der Vorstand entlastet ist, stimmten 14 
Mitglieder mit JA, kein Mitglied mit NEIN, der Vorstand (4 Personen anwesend) hat 
sich der Stimme enthalten. 

 

Beschluss: 

Es wird festgestellt, dass der Vorstand für das Ges chäftsjahr 2012 entlastet ist. 

 

Vorstandswahlen: 

Dieses Jahr stehen Vorstandswahlen an. Herr Thum und Frau Kallmeyer kandidieren 
nicht mehr für den Vorstand und Frau Münter und Herr Hofmeister stehen auch nicht 
mehr als Kassenprüfer zur Verfügung. Ein Verein ohne Kassenwart und Schriftführer 
ist nicht möglich. Nach einiger Bedenkzeit haben sich folgende Mitglieder zur Wahl 
gestellt: 

 

• Frau Susanne Urbaner (Schriftführerin) 

• Frau Nicola Sperling (Kassenwartin) 

• Frau Alexandra Eppler (Beisitzerin) 

• Frau Bianca Gaffers (Beisitzerin) 

• Frau Silke Engels (Beisitzerin) 

• Frau Monika Luft (Beisitzerin) 

 

Es wird einstimmig beschlossen, dass die Wahl offen stattfindet. 

 

Alle sechs Mitglieder, die sich zur Wahl gestellt haben, werden mit einer Enthaltung 
in den Vorstand des Vereins gewählt. 

 

Als Kassenprüfer stellen sich folgende Mitglieder zur Wahl: 

 

• Herr Markus Thum 

• Herr Peter Marysko 

 

Die neugewählten Vorstandsmitglieder und die neugewählten Kassenprüfer nehmen 
ihre Ämter an. 

 

10. I 
Anträge zur Mitgliederversammlung 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

11. I 

Vorschläge für das neue Vereinsjahr 
 
Es wird angeregt, doch an die Schulleitung heranzutreten und zu signalisieren, dass 
Man gerne einen Chor für die Schule zusammenstellen würde. Früher wurde auch  
Schon versucht einen Chor zusammen zu stellen, was aber leider nicht von Erfolg  
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gekrönt war, weil ein Chorleiter Musik studiert haben muss und mindestens zwei In- 
strumente beherrschen muss. Der Vorstand des Fördervereins versucht Möglichkei- 
ten zu finden mehr Musikunterricht an die Schule zu bringen, vielleicht auch durch 
eine Kooperation mit der Heusenstammer Musikschule. 
 
Der Flohmarkt wird wieder vom Förderverein in Zusammenarbeit mit dem Murmel- 
haus am 04.05.2013 stattfinden. Die Termine wurden bereits mit dem Direktorium  
und Herrn Grundel abgesprochen. 
 
Frau Luft bittet Herrn Thum, sie bei der Organisation des Flohmarktes zu unterstützen.
 
Außerdem regt der neue Vorstand an eine weitere Bepflanzungsaktion für den Schul- 
hof mit den Eltern zusammen zu organisieren. 
 
Der neue Vorstand möchte die Schule dabei unterstützen, die Schulkindbetreuung  
in der Form auszuweiten, so dass es für jede Familie, die einen Nachmittagsbe- 
treuungsplatz für ihr/ihre Schulkind/er braucht, auch möglich ist, dass die Kinder be- 
treut werden können.  

12. I 

Frau Beate Kallmeyer fragte die Anwesenden, ob es noch weitere Punkte gäbe. Da 
keine weiteren Themen vorlagen, wurde die Mitgliederversammlung um 21:45 Uhr 
geschlossen. 

 

Frau Sperling dankte Frau Kallmeyer, Herrn Thum und Frau Pankotsch-Laudan recht 
herzlich für die Mitarbeit im Vorstand des Fördervereins und überreichte Frau 
Kallmeyer und Herrn Thum zum Dank für die lange und erfolgreiche Mitarbeit jeweils 
eine Flasche Rotwein.  

 

  
Der Termin für die nächste Mitgliederversammlung wi rd rechtzeitig bekanntge- 

Geben. 
 
 
 
 
Heusenstamm, den 12. April 2013 
 
erstellt haben das Protokoll: 
 
 
 
............................................................................................................. 
Nicola Sperling 
 
 
 
............................................................................................................. 
Beate Sieglinde Kallmeyer 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Für den Vorstand des Fördervereins der Otto-Hahn-Schule: 
 
 
 
………………………………………………………………………………. 
Beate S. Kallmeyer, Schriftführerin 
 
 
 
……………………………………………………………………………….. 
Markus Thum, Kassenwart        
 
 
 
……………………………………………………………………………….. 
Nicola Sperling, Beisitzerin 
 
 
 
……………………………………………………………………………….. 
Tanja Pankotsch-Laudan, Beisitzerin        
 
 
 


